
 

 

 
 
 
 
 
 
 
Regionalverband Saarbrücken 
Regionalverbandsdirektor  
Herrn Peter Gillo 
- im Hause - 
 
 
 
 
 
Saarbrücken, den 17.10.2023 
 
 
 
 
Antrag zum Haushalt 2024 
 
 
           
Sehr geehrter Herr Regionalverbandsdirektor, 
 
die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen bittet Sie, den folgenden Antrag auf die Tagesordnung 
des zuständigen Ausschusses und die Regionalversammlung zu setzen: 
 
 
 
Beschlussvorschlag 
 
Der Regionalverband Saarbrücken hält in allen regionalverbandseigenen Gebäuden eine 
Auswahl von Menstruationsartikeln, wie z.B. Tampons und Binden bereit, und stellt dafür 
2.500 Euro in den Haushalt 2024 ein. 
 
 
Begründung 
 
Die kostenfreie Bereitstellung von derartigen Hygieneprodukten wäre ein spürbarer Beitrag 
zur Verbesserung der menstrualen Gesundheit und Hygiene sowie zu einer Enttabuisierung 
des Themas Menstruation. Menstruationsartikel sollten kein Luxus sein und genauso zur 
Grundausstattung öffentlicher Toiletten gehören wie Seife, Papierhandtücher und 
Toilettenpapier. Während Toilettenpapier vorhanden ist, müssen Menstruationsartikel, wie 
beispielsweise Tampons, mit in die Schule gebracht werden.  
 



 

 

 
 
Gerade bei Mädchen und jungen Frauen kommt die Periode unregelmäßig und somit oft 
überraschend.  
Daher sollte auch unter Gesichtspunkten der Bildungsgerechtigkeit eine Bereitstellung dieser 
Hygieneartikel erfolgen, da junge Frauen nicht selten gezwungen sind nach Hause zu gehen 
und dem Unterricht fernzubleiben.  
 
Pilotprojekte in Schottland, Düsseldorf und Sachsen-Anhalt, bei denen an einigen 
weiterführenden Schulen und Universitäten Menstruationsartikel zur Verfügung gestellt 
wurden, sind auf große Zustimmung gestoßen. Die Ausgabe erfolgte über Spenderautomaten 
und Schränke in der Mädchen-Toilette. 
 
Der Regionalverband Saarbrücken sollte daher als Schulträger den weiterführenden Schulen 
eine Auswahl kostenloser Menstruationsartikel bereitstellen, damit diese dort ausgegeben 
werden können. 
Langfristig wäre es sinnvoll, alle Damentoiletten sukzessive mit diesen Hygieneartikeln 
auszustatten. 
 
 
 
Freundliche Grüße 
 

                                             
 
Andrea Schrickel       
Fraktionsvorsitzende                    
 
 
 


